

Visiones emergentes del desarrollo



Caminos para generar bienestar en las personas y los ecosistemas

En *Low Carbon City* y *El Avispero* nos preguntamos cómo podemos poner el bienestar de las personas y de los ecosistemas en el centro de las decisiones. Gracias a esta reflexión el 9 de noviembre de 2022 tuvimos un encuentro sobre este tema que puedes encontrar dando clic acá.

Toda la información que encontrarás en este documento surge de esa conversación.

7 expertxs | 2 paneles | 1 charla magistral



Temas



Desarrollo regenerativo



Crecimiento Verde



Economía Circular



Decrecimiento



Economía Transformacional



Bioeconomía

¿Qué es bienestar?



"El término "buen vivir" o "vivir bien" (del kichwa sumak kawsay y del aimara suma qamaña) significaría "vivir en armonía y equilibrio."



Los ciclos del cosmos, de la vida y de la historia, y en *equilibrio con toda forma de existencia*" (Huanacuni Mamani, 2010)

Resultados de la comisión de economía transformacional



Alejandro Álvarez

Profesor Universidad EAFIT

- Los **patrones dominantes de desarrollo** nos dejan operar de una manera armónica en el hábitat que habitamos ?
- Que nuestra realidad *intersubjetiva* (Nuestra ideas construidas sobre nuestra experiencia como seres humanos), no termine destruyendo nuestra realidad *objetiva* (Ecosistemas, biodiversidad y planeta tierra). La economía hace parte de la sociedad, y a su vez la sociedad opera en el planeta tierra.
- Como humanidad debemos explorarnos a nosotros mismos, nuestras metas, valores, paradigmas y comportamientos. Tanto como este mundo que habitamos que queremos proteger. No se trata solo sobrevivir, es también de hacerlo de una forma digna.





2.

Desarrollo emergente y su contribución al bienestar



Mónica Trujillo

Bieconomía: un modelo que busca la transición hacia una economía más sostenible. Se basa en un uso sostenible de los recursos biológicos, conectándolos con los conocimientos disponibles, para producir nuevos productos y servicios. Sustituye la dependencia a combustibles fósiles.



Carlos Tornel

Decrecimiento: Busca cuestionar la distribución injusta de la riqueza que existe en el capitalismo moderno, que reproduce formas de relacionamiento colonial. Descolonizar nuestro imaginario, atrevernos a pensar más allá de la lógica del desarrollo. Repensar como entendemos las relaciones entre nosotros y con la naturaleza.



Ana Karina Quintero

Economía circular: Nos invita a rediseñar y repensar nuestro modelo económico, buscando que usemos de manera más eficiente los recursos con los que contamos, alargando ciclos de vida productivos. Crecimiento verde: Incentiva la competitividad económica del país, pero haciéndolo de una forma socialmente sostenible y que se asegure de usar de manera sostenible el capital natural.

3.

Visiones emergentes del desarrollo en la práctica



Federico Botero

Desarrollo regenerativo: Nuestra cultura, nuestra forma de pensar está desconectada de la formas de la naturaleza. Crecimiento que nos es de cantidades, sino en las calidades. El Desarrollo regenerativo, no es acerca del uso eficiente de recursos, es acerca de ser naturaleza y pone a la vida en el centro.



Luisa Niño

Crecimiento Verde: Debajo de los conceptos hay un mundo real, donde los territorios llevan a cabo acciones que no conocemos. Entendendamos las realidades territoriales en las que se deberían enmarcar estos conceptos, intentando dar una transición justa. Más que planificar hay que pasar a la acción, buscando la transición económica más equitativa y sostenible.



Luis

Economía circular: ¿Cómo medimos indicadores de sostenibilidad para que realmente las empresas si sean parte de la solución y no sigan contribuyendo al problema? No podemos basar nuestro modelo de solucionar nuestros problemas en una especulación financiera. Apoyemos a las empresas con acompañamiento técnico que garanticen que las soluciones se escalen rápido.





Ideas relevantes

¿Cómo buscar el bienestar en medio de una *crisis* ecológica, manifestada entre otros por el cambio climático y la pérdida de biodiversidad?

A través de *modelos híbridos* podríamos acercarnos al cambio. *No hay un solo camino único*, ni una sola metodología ni modelo económico que solucione *la crisis climática*.

Necesitamos conectarnos frente a las soluciones

El **desarrollo también se debe adaptar** a nuestra vida y contextos dinámicos



Es importante contar con *información* y *datos de calidad* para la *toma de decisiones* algo que Colombia necesita.

El país esta llamado a **cerrar la brecha** entre **las políticas** y **la implemetación**



